

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion oficial.

La GACETA del 17 no publica disposicion alguna de interés general.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

Se encuentran ya en Madrid los guardias nobles de Su Santidad, portadores de los *solideos* encarnados para los nuevos Emms. cardenales de España. El ab-legado del Pontífice, que traerá los birretes de sus eminencias no ha llegado aun.

Segun un periódico, el brigadier Milans, gobernador militar de Toledo, va designado de segundo cabo á Santo Domingo.

La guarnicion de Tetuan consta de 16,179 hombres.

Aunque está acordado en el Consejo de ministros las personas que van á ser nombradas senadores, no están rubricados aun por S. M. los decretos.

Dice un periódico que el duque de Valencia salia el 17 con direccion á Loja para establecer la administracion del ferro-carril de Granada á Málaga de que es empresario; proponiéndose volver á Madrid despues de abiertas las Cortes. Añade ese diario que hay quien opina que dilatará su viaje mas de lo que ofrece y que despues su regreso será á Paris y no á Madrid.

La *Epoca* cree que los únicos cambios probables en el ministerio de la Gober-

nacion, son la permuta entre un oficial del mismo, el señor Jimeno, y el señor Maldonado Macanaz, delegado régio en el Montepio.

En cuanto á cesantias no sabe que haya ninguna.

Parece que el gobierno está dispuesto á establecer dehesas potriles por cuenta del Estado, para mejorar y perfeccionar la raza caballar; si como es de esperar, la comision encargada de dar su dictámen apoya el proyecto y le aprueba el consejo de Agricultura, Industria y Comercio.

El 17 se ha celebrado un Consejo de ministros que ha durado desde la una y media hasta las tres y media de la tarde.

S. A. R. la infanta doña Concepcion continuaba el 18 en la tarde en el mismo estado de que nos habla el despacho oficial que publica la *Gaceta* del 17.

El martes salió á cazar un jóven de 15 años, hijo de un concejal del ayuntamiento de Concastana, y tuvo la desgracia de que se le disparase la escopeta, dejándole muerto en el acto.

El pueblo de Campana, partido de Carmona sufrió el 10 por la noche los terribles efectos de un voraz incendio que destruyó 38 casas, y con ellas cuanto poseian sus moradores, que por fortuna pudieron salvarse. Los esfuerzos de los vecinos así como los de las autoridades y Guardia civil de Carmona pudieron evitar que el pueblo entero quedase reducido á cenizas.

Se ocupan varios periódicos de la

carta de Paris que ya conocen nuestros lectores, y en que se habla del convenio entre España, Francia é Inglaterra, para obrar de comun acuerdo en Méjico. Noticias que recibimos hoy del extranjero, nos aseguran que el convenio no se ha firmado aun, y se nos anuncia, que si bien las bases indicadas en dicha correspondencia, son muy probables, y han sido casi en su totalidad las discutidas, todavia no pueden darses como definitivamente admitidas y podrán sufrir, y aun diremos mas, sufrirán modificaciones importantes. Por lo demás, no creamos tan próxima, como el corresponsal de Paris, la firma de aquel convenio.

Han sido nombrados comandante de la fragata *Triunfo* el capitán de navio D. Enrique Croquer y Pavía, y segundo comandante del arsenal de la Carraca el de la propia graduacion D. Federico Santiago y Hoppe.

El gobierno piomontés queria que la compañía de las mensagerias imperiales le construyese en sus astilleros de Tolon cuatro fragatas ademas de las dos que le ha construido; pero la compañía, dice el *Español de Ambos Mundos*, no ha podido aceptar este encargo por estar comprometida á construir otras fragatas para España.

El discurso de nuestra augusta Reina contestando al de Mul y el Abbas ha producido el mejor efecto en Paris, segun escriben de aquella capital.

A una legua escasa de Madrid, en la carretera de Francia, se está formando un pueblo que llevará el nombre de Tetuan.

Con referencia á noticias fidedignas,

dice el 16 *La Epoca*, que de un momento á otro quedará firmado el convenio, en virtud del cual los gobiernos de Francia, Inglaterra y España se comprometen á llevar sus fuerzas unidas al golfo de Méjico, debiendo penetrar hasta la capital de aquellos Estados, en el caso de que se conceptúe conveniente.

Escriben de Cudillero que el 10 se sintió un terrible temblor de tierra que duró dos minutos (mucho es) y que por fortuna no ocasionó daño alguno en el pueblo.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegraficos siguientes:

Paris 15 — *El Pays* asegura que España reclama de Méjico una completa satisfaccion, por medio de una embajada extraordinaria que se dirigirá á Madrid, y el reconocimiento del tratado Almonte.

En caso contrario, el ultimatum amenaza con el desembarco de 12,000 hombres y la ocupacion de Veracruz y Tampico.

Paris 16. — Un navio de vapor saldrá á reforzar la escuadra que ha de bloquear las costas de Méjico á las órdenes del almirante Lagraviere.

Berlin 16. — A consecuencia de las últimas medidas violentas tomadas por las autoridades rusas, se nota en Polonia la agitacion mas viva y se teme próximos y graves desórdenes.

Anuncian de Constantinopla con fecha del 10 que el sultan acababa de decidir la reorganizacion de la guardia imperial turca. Se constituirá este cuerpo

(463)

—El señor de Königsmarek, dijo, dirigiéndose á los nobles, ha tenido la habilidad de hacerse nombrar príncipe de Halinstadt por el rey Carlos XII; por lo tanto no se le puede considerar como un desertor.

—No, gritó Felipe desprendiéndose de los brazos de Wurzen; soy el igual de Jorge de Hannover, y le pido cuenta delante de todos de sus infames acusaciones. Aquí no hay mas que un asesino; aquel que hizo inutilizar los drabanes de Suecia en las trincheras de Debreczin; no hay mas que un calumniador y un malvado; y este es el que rehusando á una hija el último beso de un padre, la acusa de huir con su amante, cuando sabe perfectamente que va tan solo á buscar la bendicion, de un moribundo.

—Delante de Dios y por la salvacion de mi alma! exclamó á su vez Karl Brauwer tendiendo la mano hácia la imagen del Crucificado colgada de la pared, juro que esta es la pura verdad!

—Jurad pues tambien por su padre que Sofia de Brunswick se encontraba, hace un mes, por la noche, en vuestro taller, con el Sr. de Königsmarek, replicó Jorge mostrando la imagen santa.

—No jureis, Karl, os lo prohibo, exclamó Sofia poniendo su mano sobre los labios de Karl.

—¿Qué querrá decir? murmuró Abrahamsen viendo que de repente se adelantaba hácia Jorge, con la cabeza erguida y la mirada firme.

—Basta de afrenta, caballero, dijo con voz sorda; con una sola palabra podria derribar un cúmulo de mentiras y de calumnias, pero no quie-

(466)

El semblante del príncipe se puso livido; acometióle el temor de encontrar en su esposa un alma política oculta hasta entonces; tembló de trepezar con una de esas hipocresias que tambien ponian el en juego y de ver desvanecerse una de sus ambiciones ante un lazo de esta mujer á quien acababa de herir tan profundamente.

Jorge no ignoraba el universal interés que inspiraba en Alemania la princesa de Zell. Sabia que los príncipes de Wellenbuttel, sus primos, se presentaron como campeones caballerescos de Sofia-Dorotea; que el rey Augusto de Sajonia y el inquieto rey de Suecia, escitados por su favorito Königsmarek, prometieron ponerla bajo su proteccion. Pero hasta entonces habia neutralizado, gracias á su política, sus influencias de amistad y adhesion.

Mientras que estos pensamientos se sucedian rápida y tumultuosamente en el espíritu del príncipe, su esposa le decia con calma:

—Acabáis de tratarme delante de vuestro séquito, caballero, como el último jornalero se avergonzaria de tratar á su mujer, aunque fuese la mas escandalosa de las miserables; si, un bandido, un asesino vacila en proclamar la deshonra de la que es madre de sus hijos; si, vacila aun cuando tenga pruebas entre sus manos; se venga tal vez en el fondo de su morada; la anonada, la hiere, la mata á veces; pero no la deshonra públicamente. Y esto es lo que habeis hecho vos, caballero, vos, príncipe elector, y lo habeis hecho, conociendo mi inocencia, y sin escucharos con los

(467)

celos, pues que no podeis tenerlos, porque no me amais; habeis obrado así por interés personal ¿Pues bien! justo es que yo os pague este interés. ¿En cuánto evaluais semejante infamia?

Ahora sois vos quien me insulta, gritó Jorge con un movimiento de cólera.

La princesa se echó á reir.

—Tranquilizaos, caballero, yo os diré su valor.

—Me habeis tratado, dijo con voz alta y solemne, como á una mujer perdida; me habeis envilecido delante de todos como á una infame adúltera; pues bien, ahora hemos de salir de aquí los dos juntos, vos delante de mí con el sombrero en la mano hablándome con un tono el más respetuoso, como á una princesa que es vuestra esposa y la madre del heredero de Hannover, y me acompañareis de este modo á pie, hasta el palacio electoral, á fin de que la ciudad entera pueda ver los homenajes que me tributais.

—¿Esto haré yo? dijo el príncipe, echándose á reir á su vez.

—Aun hareis mas; apenas llegados á palacio hareis redactar un contrato de separacion entre los dos, basado en los mas elevados y mas dignos motivos para mí. Vos los encontrareis, pues sois un gran político. Este contrato romperá para siempre los lazos que nos unen; lo que ambos deseamos, no vergonzosamente y arrastrándonos por el cieno, como quereis, sino honrosamente y con la frente erguida, como lo quiero yo.

La princesa hizo una pausa.

—Continuad, dijo el príncipe con ironía, pero

bajo bases análogas á las de la guardia imperial francesa y comprenderá un efectivo de 25,000 hombres.

Segun escribe un corresponsal de Paris el rey Guillermo de Prusia hará su anunciada visita al emperador de Austria; esta visita se verificará á primeros de noviembre. Dicese que asistirán á esta primera entrevista los reyes de Sajonia, de Baviera y de Wurtemberg.

A esta noticia debe agregarse la que se refiere al envío de una nota diplomática por parte de Austria desmintiendo el rumor de haber hecho concesiones á la Prusia, ante la perspectiva de la visita que el rey Guillermo iba á hacer á Compiègne. La entrevista del rey de Prusia con el emperador de Austria, no lo es mas á propósito para alentar las esperanzas que se habian concebido á consecuencia de la visita de Compiègne. Pero esta noticia es hasta el presente algo dudosa.

A propósito del Austria, decíase en Paris que el gabinete de Viena no sabe ya que hacerse de sus soldados húngaros que por su patriotismo de sirven de grande estorbo; se los ha sacado completamente de Italia, pero son tan italianos que serian un refuerzo en favor de la causa de la unidad si se declarasen las hostilidades contra el Austria: los montes de Vicentin y del Frioul son por ahora los puntos en que están acantonadas esas tropas.

Dicese en Paris que el emperador ha escrito al nuevo lord corregidor, de quien es amigo, que tiene intencion de ir á Londres para la apertura de la esposicion universal. Con este motivo el emperador hará una visita á la reina Victoria; pero hasta entonces ese sólido acuerdo íntimo entre Francia é Inglaterra puede pasar por tantas vicisitudes, que en opinion del corresponsal que transmite la noticia, no cabe darse todavia por completamente seguro el proyecto de ese viaje.

Si se quiere juzgar del estado de las provincias de la Italia Central anexionadas al Piemonte juzguese por la siguiente carta dirigida de Ferrara al *Monitor de Bolonia*:—El 17 de setiembre por la noche un sargento de policia y dos soldados fueron muertos á puñaladas. El 19 se mató de un pistoletazo á un agente político, llamado Antonio Brevelieri, cuya mujer se ha vuelto loca. Un honrado ciudadano llamado Ja-

briz recibió dos puñaladas en la calle de San Juan, por la que pasaba acompañado de su mujer. El día y la noche siguiente hubo tambien nuevos ataques y nuevas tentativas de asesinato. La impunidad que gozan estas acciones detestables alientan al populacho, que renuevan los excesos de Rimini, Bolonia, etc.»

Una carta dirigida el 7 de Nápoles á *La Esperanza*, dice que Borges, que tiene á sus órdenes de 8 á 10,000 hombres, amenazaba á Catanzaro, capital de la Calabria ulterior, para donde se habian embarcado precipitadamente cuatro batallones de piamonteses.

De Tánger escriben el 10, que hacia doce días habia salido el emperador de Mquinéz para visitar algunas kabilas morosas, y al efecto le acompañaba el santon de Huazan, Side-Yaya-Ab-Celar; parece que en dichas kabilas va imponiendo duros y severos castigos en los que se obedecen sus órdenes, y segun las últimas noticias, ya estaba cerca de Rabat, donde permanecerá algun tiempo; y segun parece, lejos de presentarse las kabilas hostiles á su gobierno, por donde pasa se le manifiestan sumisas y hacen cuanto el santon ordena. Las provincias del litoral han satisfecho la derrama y ya tienen órdenes los administradores de las aduanas, de vender los trigos que han recaudado, y con este objeto, se han pasado las circulares oportunas. La venta se verificará por lotes de 4,000 fanegas cada uno, y así sucesivamente cada quince días. Solo en el puerto de Larache habrá que vender de 35 á 40,000 fanegas.

Un periódico enumera en los siguientes términos lo que ha hecho Cialdini en Nápoles: «Ha quemado 13 pueblos, sin cuidarse de si las casas estaban ó no ocupadas, y dejado á una poblacion de 50,000 almas sin abrigo ni pan; ha destruido á cañones, infinitas iglesias y casas aisladas; ha despojado de sus bienes al clero; ha desterrado á 54 arzobispos y obispos; ha encarcelado á mas de 10,000 ciudadanos, fusilando á 3 ó 4,000; ha deportado á 2 ó 3,000 familias, y ha hecho emigrar á otro número de familias aun mayor.» De seguro hay exajeracion en esta enumeracion de las hazañas de Cialdini; pero aun así hay que convenir en que aquel general vuelve de Nápoles con una hoja de servicios poco envidiable.

Se cree que sobrevendrá un terrible cisma entre los masones franceses con motivo de la cuestion entre los principes Murat y Napoleon. Dicese que se trata de ofrecer el alto puesto de gran Oriente, que ha renunciado al fin el príncipe Napoleon al emperador.

En los círculos mejor informados de Turin, se anuncia el enlace de la princesa Maria Pia con el rey de Portugal, como cosa definitivamente resuelta. Hace mas de un mes que se envió el retrato de la princesa al rey; pero la princesa es tan jóven, que el casamiento no se verificará hasta la primavera próxima, ó quizás el mes de junio.

Hé aquí los términos en que la *Gaceta prusiana* juzga la entrevista de Compiègne. Dice así:

«El pais ha visto con satisfaccion, por lo que se ha publicado acerca de la entrevista de Compiègne, que en ese acto se han manifestado claramente amistosos sentimientos á que el Rey queria dar nueva expresion.

La entrevista cordial de ambos Soberanos estrechando vínculos de amistad personal anudados en B. den durante una visita que no pudo menos de dejar gratos recuerdos en el ánimo del emperador, será feliz augurio para el pais, é infunde la confianza de que entre los dos Estados vecinos continuarán y se asegurarán las relaciones amistosas y pacíficas, lo cual constituye la condicion mas importante para el desarrollo de la prosperidad de Alemania y Francia.

La sincera acogida de que ha sido objeto el Rey en los pueblos franceses induce á presumir con satisfaccion que en aquella nacion se aprecia tan profundamente como en Alemania la importancia de las relaciones entre ambos países.

Nos creemos, pues, autorizados para considerar en esos hechos nuevos indicios de creciente confianza, y una garantia inapreciable para un dichoso porvenir.

El rey de los Países-Bajos llegó el 12 á Compiègne, habiéndole recibido en la estacion del ferro-carril S. M. el Emperador.

La emperatriz, acompañada de la princesa Matilde y de la princesa Ana Murat, esperaba al Rey en la escalera de honor de Palacio.

El recibimiento hecho al rey de Holanda por parte de SS. MM. II. fué muy afectuoso.

Los archiduques Fernando Maximiliano y Carlos Luis, segun noticias de Viena fecha 10, asistiran á la coronacion del rey de Prusia, dirigiéndose el primero desde Trieste á Königsberg; y el segundo saldria aquella tarde de Helzendorff.

El representante de Rusia M. de Bahlabine se dirigió el 9 por el ferro-carril del Norte á la frontera con objeto de recibir al Gran Duque heredero de Rusia, que como es sabido asistirá á las fiestas de Königsberg.

El rey de Prusia, el príncipe Federico Guillermo y la princesa Victoria, con sus hijos, llegaron el 10 por la mañana en un tren especial de Colonia á Postdam: casi todos los principes y princesas de la familia real han regresado á Berlin.

El ejército estará representado en la coronacion por 285 oficiales y 2,050 soldados.

La reina Cristina tuvo gran recepcion el viernes en su casa de Paris, con motivo de los días de la Reina. Su hijo ha marchado con el señor Ochoa á Rusia.

Segun una correspondencia de Paris de la *Independencia belga*, la cuestion de Roma sigue en el mismo estado, y el emperador no parece dispuesto á tomar una resolucion inmediata; pero esto no obstante, despues de los acontecimientos recientes y de las manifestaciones que surgen de todas partes, el gobierno francés está convencido de que el *statu-quo* en Italia es peligroso para la paz de Europa, siendo de esperar que el emperador no tardará por mucho tiempo en introducir en sus relaciones con el gobierno piamontés un cambio tan vivamente aconsejado por los intereses generales y por los de Francia en particular.

Anuncia la *Gaceta de Viena* que el emperador de Austria salió el 10 para Trieste, desde cuyo punto se dirigirá á Corfú, acompañado del general Greneville y del conde Szapary. Segun la *Gaceta de Augsburgo*, la permanencia del emperador en Corfú durará 10 ó 12 días.

El Domingo por la mañana llegaron á Compiègne el príncipe Napoleon y su esposa. El príncipe pasó inmediatamente á visitar al rey de Holanda y luego conversó largo rato con el emperador. Aquel mismo día hubo en

(168)

ansiosísimo en el fondo por el desenlace de esas exigencias que parecian locas en aquella situacion.

—Mi última voluntad. Esta tarde misma, firmada el acta, me aguardarán los coches de la corte, y solo dejaré el saon para partir para Luneburgo. Me habeis impedido que recibiese la bendicion de mi padre, pero no me impedireis que piense en rendirle los últimos deberes, pues el duque de Zell ha muerto, vos acabais de participármelo, ¿y de qué manera!

La princesa llevó su pañuelo á los ojos.
—Si, señora, vuestro padre ha muerto: dijo cruelmente Jorge que tenia el espíritu de Dominicano y se complacia en hundir el puñal hasta el mango. Estas palabras produjeron el efecto que deseaba: un raudal de lágrimas bañaron las mejillas de la pobre jóven; y durante algunos instantes no se oyó otra cosa mas que sus sollozos. Pero púsose pronto sobre sí, é irguiendo la cabeza:

—Caballero, si el duque de Zell ha muerto, á mi me pertenece la herencia del ducado de Luneburgo.

—Ciertamente, contestó Jorge, á vos y á vuestros hijos.

Esto lo dijo sencillamente, pero con cierto grado de inquietud.

—¿A mi sola! añadió la princesa.

—¡Sola! exclamó Jorge; los contratos se oponen á ello.

—Hemos pedido el permiso al emperador,



X.

LA POLÍTICA EN APUROS.

Cuando Jorge y Sofia quedaron solos, reinó entre los dos un silencio de algunos segundos.

—Caballero, le dijo por fin la princesa con frialdad, acabais de cometer una tontería.

El sonido de la voz tranquilo y glacial de la princesa, su aire resuelto y placentero, esta palabra *tontería* que parecia tan poco aplicable á los acontecimientos, todo en fin, hacia un contraste tan extraordinario con las palabras que acababan de preceder, que Jorge no pudo menos de inquietarse, y no supo qué contestar.

—O una falta añadió su esposa; vos sabeis, como dijo á vuestro digno padre el anciano obispo de Osnabruck, esto es mas que un crimen, es una falta.

(164)

ro lavar á tanto precio un borron que no merezco, pero que acepto porque no hay ya tréguva posible entre los dos. Haga V. A. retirar á todo el mundo.

—Dejadnos, caballeros, dijo Jorge dirigiéndose á la comitiva.

—Nos volveremos á ver, Jorge de Hannover, dijo Felipe, á quien Dietrich y Warzen arrastraron consigo.

Brauer y Margarita aguardaron que la multitud se hubiese alejado para cerrar la puerta y entrar en seguida en el aposento de la izquierda.



palacio un almuerzo de 62 cubiertos. El rey ocupaba el puesto de honor, teniendo á su izquierda á la emperatriz y á su derecha al emperador. La princesa Clotilde estaba á la derecha de esta y el príncipe al lado de la emperatriz.

Una interesante carta de París fecha del 13, anuncia que Napoleon III ha conseguido de la Inglaterra que acepte al fin las ideas de la España y de la Francia en la cuestion de Méjico. La accion colectiva de las tres potencias tendrá por motivo la reparacion de los agravios inferidos, y la ocupacion de las aduanas de Tampico y Veracruz; pero si el estado de anarquía de la república hace necesario ir hasta la capital, ó la opinion de los mejicanos se pronuncia á favor de un protectorado de la Europa, que les permita acabar con las miserias tiranías allí dominantes, y fundar un gobierno estable, la Inglaterra, la Francia y la España contribuirán á esta obra. El corresponsal cree que la base del acuerdo será que unas Cortes mejicanas, elegidas con plena libertad y bajo la proteccion del pabellon de las tres potencias, decidian de los futuros destinos de Méjico, comprometiéndose la España, la Inglaterra y la Francia, á no ocupar parte alguna de aquel vasto imperio, cuya independencia quedará así bajo la proteccion de la Europa occidental. Nadie duda de que el voto del pais, como aconteció en Bélgica y en Grecia, se pronunciará en favor de la monarquía constitucional, única forma de gobierno que puede impedir la disolucion de Méjico, si su parlamento tiene la fortuna de elegir un príncipe digno de regir aquel reino. Pareca que la Inglaterra propone que las tres potencias protectoras, se comprometan á no aceptar la corona de Méjico para ningun príncipe de sus respectivas familias reales.

Con referencia al mismo corresponsal de quien tomamos las anteriores noticias, parece que la expedicion á Méjico se compondrá de fuerzas navales suficientes para ocupar á un tiempo á Veracruz y Tampico. La Inglaterra y la Francia han reforzado con este motivo sus escuadras del golfo mejicano, y la España tiene ya seis fragatas de hélice en las Antillas. Las dos terceras partes del cuerpo expedicionario las suministrará España, tomándolas de su ejército de Cuba, y la otra tercera parte la constituirán las dotaciones de las flotas anglo-francesas. Se creía en París que para últimos de Noviembre el pabellon de las tres potencias aliadas flotará en San Juan de Ulúa, y que el mismo pueblo de Méjico llamará á su capital á los que sin mira alguna de conquista quieren constituir allí un orden de cosas sólido y estable.

Gacetilla.

--BUEN SERVICIO.--Han sido capturados en Obejo los dos ladrones escapados de los cuatro que hace algunos dias robaron al arriero del señor Vacas. Este importante servicio se debe á los Guardias civiles que salieron en su persecucion y que no han perdonado para conseguir su objeto todo clase de trabajos y de privaciones.

--AGUA, RELÁMPAGOS Y TRUENOS.--Concierto atmosférico que tuvo lugar ayer en esta ciudad con cincuenta mil espectadores.

--A PIÉ, CABALLEROS.--Se ha reproducido la antigua orden de que los mozos de panadero no vayan subidos en las bestias y ha empezado á observarse con gran contento de todos. Creemos que

los panaderos debieran desterrar por completo el fatal sistema que conservan, desprecando esos enormes cofines que en las angostas calles de esta poblacion son una amenaza constante á los transeuntes y al ornato de las fachadas.

--SOPLARIA?--El tren de medio dia llegó á Cádiz el 16 con cerca de tres horas de retraso porque el fuerte viento que se dejó sentir cerca del Puerto de Santa Maria impedia caminar á la máquina.

--Y SIGUE.--Ayer continuaban los pinos en el tablazo de las Damas, y los muchachos representando sobre ellos los consabidos cuadros vivos.

--LO MEJOR.--Vemos con gusto que al colocar las baldosas se está nivelando el piso de la calle de Pompeyos; pero veriamos con mas el que esta mejora se llevase á cabo en toda su estension, segun se ha hecho en la de Azonicas, procurando que en lo posible esté en armonía con el interés de los vecinos.

--NOS PLACE.--La hermita de Ntra. Sra. de la Alegria ha sufrido las obras necesarias y mejoras de mucha consideracion, y, segun tenemos entendido, el culto tambien va á tener un aumento importante. En la seccion oportuna verán nuestros lectores el anuncio de la funcion que hoy ha de tener lugar y de la novena que tendrá principio en esta tarde.

--UNO DE TANTOS.--En la calle de Badajillas prendieron anteayer los empleados de vigilancia á un hombre complicado, por lo que parece, en esos robos de caballerías cuya relacion ocupa frecuentemente la seccion local de nuestro periódico.

--PARA METERLO EN SU APELLIDO.--El señor Gobernador civil encarga la captura de Santiago Montaña, autor de un robo á Miguel Cárcel.

--EL RIGOR DE LAS DESDICHAS.--Cuando nos quejábamos del alto precio de los comestibles, nos encontramos ayer... con que subió dos cuartos el de la carne.

--VIGILANTES NOCTURNOS.--Hasta el dia 18 de noviembre próximo se admiten solicitudes á los que aspiren á ocupar plazas de serenos en esta ciudad, con arreglo á la nueva organizacion que va á recibir este cuerpo, segun tenemos anunciado.

--¿TODAVIA MAS?--El jueves fueron arrojadas al rio otras tres arboas de sardinas por hallarse en mal estado.

--A ELLA.--Se anuncia por edictos la plaza de maestra de niñas de Tetuan. El sueldo es de 3,650 rs casa y retribuciones. Durante este mes se admiten solicitudes en las juntas de instruccion primaria.

--NO SON MIAS.--En el plantonar del prado de Arredola y término de Zuheros, se han encontrado hace pocos dias dos reses vacunas sin dueño conocido. El que lo sea podrá reclamarlas al señor alcalde de aquella villa.

--INDUSTRIA MINERA.--En el número 166 del periódico oficial de esta provincia se publica la relacion de las operaciones facultativas que se practicarán en la cuenca carbonífera desde el dia 2 al 29 de noviembre próximo.

Variedades.

REVISTA de las dos últimas corridas de toros celebradas en Caba.

Señor Director, mi amigo:—aunque tarde, no con daño, y en arte para mi extraño, —diré que he sido testigo—de las corridas del año.—Cabra, la ciudad de flores,—la de los prados de rosas,—la de las frutas sabrosas,—la de los

puros amores—y la de niñas hermosas,—ha reñido entre sus calles—la flor de la cercanía—que acudió con alegría—cruzando montes y valles—tras el Gordito y compañía.—No le han temido á las aguas—ni le han temido á los vientos—que todos vienen contentos—los de calzones y enaguas—de la gran lucha sedientos.

Llegó la hora—de la corrida—toda la gente—se mueve y grita,—la plaza toda—ya está maciza—y á su hora sale—la gran cuadrilla;—por los Carmonas—va presidida—y entre mil bravos—la arena pisa.—Un mamarracho—cosa ridicula—hace que crezca—la algarrabia.—Pide la llave—y parte aprisa.

Tomó diez y ocho varas—el buen Tendero,—se cargó cuatro pares y mató un penco.—José Carmona le dió dos estocadas—cosa muy mona.—Diez y siete puyazos—sufrió Merino,—y otros quince idem idem—tomó el Lobito—y al fin y al cabo—murieron dando mate—cada uno á un jaco.—Finito que era el cuarto—salió á la arena—tomó catorce varas,—mató una oblea.—Por ser Finito—le burló con sus juegos,—el buen Gordito.—Algarrobito al punto—salió á la plaza—y tronó el desgraciado—tras doce varas.—Con el Judío,—ambos á dos murieron—por el Gordito.—En resumen: los toros—fueron de pesca—mataron seis caballos—ó seis tarjetas.—Y la cuadrilla—escepto los Carmonas—regularita.

La justa fama que goza—la sin par ganadería—que en ese término cria,—á mucha gente alborozó—y acude el segundo día.

Lron abrió la lucha—siendo el primero—y veinte y nueve varas—tomó ligero,—mató tres pitos—y murió resistiendo—ocho zarcillos.—Salió el gran Sevillano—que fué buen toro—aguantó diez puyazos,—mató tres potros,—y con tres pares—lo remató Manolo—de una de padre.—Carbonero á la plaza—salió altanero:—no quiero los carboneros—del carbonero:—mató un palillo—y con ocho garfotes—salió tendido.—El clarín ó cornista—sonó bien presto,—y salió el Confitero,—que era bien pesto,—el que á una jaca—le despachó una yema—caramelada.—En este cuarto toro—vimos la gorda,—por que dijo el Gordito—aquí fué troya,—y al mundo admira á una vara del toro—quieto en su silla.—No contento el torero—con tanta suerte—un sombrero le prestan—y ambos piés mete—y en el sombrero le pone dos merengues—al Confitero.—Por último lo coje—colea al vicho—dejándolo al encuentro—tan aturdido—que en la atroz fiera—se recostó quedando—como una oveja.—Cigarros y chaquetas,—colmenas rotas,—zapatos y levitas—y camisolas—caen en la plaza—á premiar del Gordito—el arte y maña.—Un negro Presidiario—fué el toro quinto—que tomó veinte varas,—mató tres pitos,—y á Yust el diestro—si la gente no ayuda—le da un refresco.—Murió descabellado—por el Gordito,—que es mejor que ser toro—verá en presidio:—en esta suerte—lució el bravo torero—cuanto él entiende.—Por que matar un toro—sin estocadas—nos parece que es cosa—que tiene barbas,—y que este diestro—no tendrá imitadores—del descabello.—Bandolero en seguida—sacó la cara—y sufrió siete heridas—de siete varas;—mató un cigarro—y de una y otra buena—salió arrastrando.—Resúmen: el ganado—sobresaliente—y en punto á los jamelgos—mataron trece:—los picadores—valientes y queriendo:—bien los peones.—Los Carmonas lidiaron—con grande arrojo—probando inteligencia—y mucho aplomo,—pero el Gordito—fué el héroe de la fiesta—por mil motivos.—La plaza en ambas tardes—bien presidida—y en el servicio anda-

bo la gente lista:—¡la empresa gana,—pues si sigue esta ruta—tendrá mas plata.

Mustia, como acontece en casos tales,—se retiró la alegre concurrencia—y acabó mis renglones desiguales—lector, porque he gastado tu paciencia.

El secretario de la redaccion, ISIDORO BABIA.

Boletín religioso.

Hoy. S. Wenceslao, mártir, S. Feliciano, obispo, y Sta. Irene, virgen.

Mañana. Sta. Ursula y 11,000 virgenes y mártires, y S. Hilarión, abad.

--JUBILEO CIRCULAR.--Hoy en la iglesia de S. Pedro Alcántara.—Mañana iglesia de S. Cayetano.

—En en S. Pedro Alcántara se verificará hoy la funcion anual de regla por el V. O. T. á su santo patriarca S. Francisco: predicará el dicho señor don José Antonio Sanchez, presbítero.

—Hoy á las diez se celebrará una fiesta á Sta. Teresa de Jesus en la parroquia de S. Pedro: predicará don Manuel Molina, rector y cura propio de la Ajequia.

—A igual hora se verificará en la hermita de la Alegria la fiesta anual que la hermandad de este nombre dedica á Maria Santísima: predicará el señor don Antonio Charqueto y Roman, cura propio de la parroquia del Salvador.

—Primero y segundo dia de novena á la Virgen en la iglesia anterior, á las 1 1/2 de la tarde.

—Octavo y último dia de novena á Nra. Sra. en la iglesia del convento de Sta. Cruz, á las oraciones.

—Sexto y séptimo dia de novena de Sta. Teresa en la iglesia de S. Cayetano á las 4 de la tarde.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Esperanza, en S. Pedro.—Mañana Nra. Sra. de las Nieves, en la Catedral.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 16 de Octubre.—3 por 100 consolidado á 49.03, el diferido á 42.63 --Deuda del personal 21.50

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 18 de octubre de 1861, á igual hora del 19 del mismo.

Trigo.—Fanegas 184 desde 47 1/2 á 52 1/2 rs. Cebada.—No hubo venta.

—Aceite dentro de la ciudad á 59. id. en los molinos á 47. Jabon blando, á 16 cuartos libra. Carne de vaca á 58 cuartos libra.

TEATRO.

Funcion para hoy.

El magnifico drama en 5 actos no terminado:

Pablo el marino.

Dando fin con un gracioso sainete. A las 7 1/2. A 3 rs.

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DEL DIARIO.

Madrid 19 de Octubre de 1861.

El señor Martínez de la Rosa es el candidato del gobierno para la presidencia del Congreso.

Se ha verificado una reunion de 28 diputados de la mayoría.

Con toda solemnidad se ha efectuado la coronacion del rey de Prusia.

En Lóndres ha subido el precio de las harinas y de los trigos.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ.

CÓRDOBA.—1861.

Imprenta y Litografía de D. Faustó Garcia Tena, calle de S. Fernando núm. 54.

SECCION DE ANUNCIOS DEL DIARIO.

Mensajerías, Galeras y Carros.

—La empresa de carruajes acelerados del Norte y Mediodía, bien conocida del público y única que invierte dos días y medio de esta capital a Manzanares, tiene sus salidas diarias para dicha carrera y la de Granada, admitiendo pasajeros a los mismos precios que tienen establecidos las demás empresas que corren mas pausado estos trayectos; a más recibe cargamentos para todas las líneas de España y el extranjero, teniendo servicios propios y correspondencias con todas las compañías de ferro-carriles y vapores.

Su única administración calle Ambrosio de Morales frente a la fonda de la señora viuda de Rizzi.

—En el parader del Puente se despachan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, siendo sus precios convencionales. Admite arrobos para Málaga y su carrera.

—En el despacho de don Alfonso Maroto, calle del Potro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, a precios convencionales.

—En la misma casa de D. Alfonso Maroto se despachan sus carruajes en combinación con el ferro-carril, que harán sus salidas de Córdoba los Miércoles y Sábados para Antequera y pueblos intermedios, y entran en Córdoba, procedentes de los mismos puntos los Lunes y Jueves. Para Sevilla admite toda clase de arrobos y encargos, que saldrán de Córdoba los Martes y Viérnes por el ferro-carril, y se recibirán de aquel punto los Domingos y Jueves. También admite arrobos y pasajeros para Málaga, para donde saldrán los Miércoles y Sábados.

—En esta casa de don Alfonso Maroto se despacha un carruaje nuevamente establecido que correá directamente hasta Cádiz. Saldrá los días impares a las 11 y 1/2 de la noche.

—Se ha establecido una galera de Córdoba a Montilla que hace sus salidas de esta los días impares, se admiten arrobos y pasajeros a precios muy arreglados.

Su despacho calle del Potro, por don Alfonso Maroto.

—La empresa de mensajerías aceleradas de don Benito Ferrer, única de esta clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la recepción y entrega de los efectos que se conducen en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle de S. Fernando número 36 y está a cargo de D. Manuel María Reyes, en la cual se admiten arrobos y pasajeros a precios convencionales. Continúa su administración principal en el campo de la Merced número 34 como punto de partida y llegada de las galeras, y (aun apropiado por la proximidad a la estación del ferro-carril. La salida de las galeras es a las 5 de la mañana un día si y otro no, invirtiendo solo 4 hasta Manzanares.

EFFECTOS DE DIBUJO.

A la imprenta y litografía de don Fausto García Tena han llegado los efectos siguientes:

- Papel de dibujo superior.
Id. inferior.
Carpetas de id.
Estuches completos de todas clases.
Compases de piezas.
Lapiceros.
Lapiz de todas clases.
Dibujinos de gaceta y de papel.
Tinta de China de la mas superior.
Id. id. inferior.
Platillos para desleírta.
Pinceles de todos tamaños.
Id. para lavar.
Reglas para lapiz.
Id. para tinta.
Cuadradillos.
Escuadras de todas clases.
Plumas superiores para dibujo topográfico.
Cajas de pinturas de todas clases.

SUBARRIENDO. Desde

el día 15 de octubre el de la casa núm. 24 calle Arroyo del Buen-suceso. Tiene 9 habitaciones, dos patios y un abundante pozo. En la misma darán razon.

ACOJIDOS. En la de

hesa de Campo-alto se admiten gan-dos yeguar y vacuno. En la calle de los Letrados número 26, darán razon.

LEY HIPOTECARIA.

A 24 REALES.

Reglamento general para su ejecucion, é instruccion sobre la manera de redactar los instrumentos públicos sugetos á regitros: edicion oficial. Se halla de venta en el despacho de la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena.

PERFECTA SALUD SIN MEDICINA, PURGANTES, NI GASTOS restituida á las constituciones mas arruinadas por la deliciosa harina de salud.

LA REVALENTA ARABIGA.

du BARRI, de Lóndres; delicioso alimento reparador

que economiza en medicinas cincuenta veces su valor, para las malas digestiones, gastritis, gastralgias, enteritis, constipaciones habituales, hemorroides, flemas, ventosidad, hinchazones y flatos, y todas las enfermedades de los intestinos, las toses, catarros, asma, tisis, acidez y dolores, eructos agrios, diarreas, calambres, espasmos de estómago, palpitaciones, jaquecas, dolores en el pecho y en la espalda, etc. El celebre profesor doctor en medicina Ure, de constipacion y nerviosidad. Núm. 42,614. El doctor en Medicina Harvey, de diarrea y nerviosidad. Núm. 43,836. El id. id. Warzer, de foma, de tisis, tos y asma. Núm. 47,421. El Dr. Jacobs, de 15 años de padecimientos horribles de nervios, indigestiones, erupciones, histérico, melancolía. Núm. 48,314. Mlle. E. Leoman, de 10 años de gastritis y todos los padecimientos de una irritacion nerviosa. Núm. 49,842. Mra. María Soly, de 50 años de constipacion, indigestion, nervios, asma, toses, espasmos, y náuseas. Número 36,212. M. el capitán Allen, de la marina real, su hijo de epilepsia. Número 36,448. M. de Minsster, de calambres, espasmos, mala digestion y vomito diario. Núm. 51,664. M. el barón de Polentz, prefecto de Languan, de constipacion, pertinaz, y padecimiento de nervios. Número 34,724. M. id. de Zaluski, general de division, de sufrimientos de muchos años en sus vias digestivas. Núm. 46,270. M. James Roberts, comerciante, de consuncion para mona, con toses, vómitos, constipacion y sordera. de 25 años. Núm. 46,222. Mme. la condesa de Castellant, de 9 años de irritacion terrible de nervios y de enagenacion mental. Núm. 46,312. M. el doctor en medicina Angelstein, miembro del consejo de Sanidad real de Berlin, de indigestion. Núm. 41,836. M. el Arcebispo Alejandro Stuart, de 3 años de horribles sufrimientos de nervios, reumatismo agudo, insomnio y disgusto de la vida. Núm. 43,810. M. C. Hencke, de escrófulas. Núm. 44,318. M. C. Hermann, de los espasmos de irritacion de los bronquios. Número 46,413. M. el general King, de afecciones nerviosas. Núm. 54,314. M. el mar de Volvic, de una enfermedad pulmonar con espasmo de sangre y tisis pertinaz. Núm. 31,307. M. Esteban Pojada, de una gastritis aguda, falta de digestion y vomito de los alimentos. Núm. 53,945. M. Lientaud, de Aix, de una tos sofocante, falta de sueño y apetito, melancolía en el estómago: una señorita de la misma tose, dolores

He aquí un pequeño extracto de 55,000 curas perfectas.

Número 52,084. M. el duque de Plaskow, mariscal de la corte de Sajonia, de una gastritis. Núm. 50,446. M. Comde Stuer de Decies, par de Inglaterra, de una gastralgia con todos los padecimientos nerviosos, espasmos, calambres, náuseas, dolores en el pecho y en la espalda. Núm. 41,074. El celebre profesor doctor en medicina Ure, de constipacion y nerviosidad. Núm. 42,614. El doctor en Medicina Harvey, de diarrea y nerviosidad. Núm. 43,836. El id. id. Warzer, de foma, de tisis, tos y asma. Núm. 47,421. El Dr. Jacobs, de 15 años de padecimientos horribles de nervios, indigestiones, erupciones, histérico, melancolía. Núm. 48,314. Mlle. E. Leoman, de 10 años de gastritis y todos los padecimientos de una irritacion nerviosa. Núm. 49,842. Mra. María Soly, de 50 años de constipacion, indigestion, nervios, asma, toses, espasmos, y náuseas. Número 36,212. M. el capitán Allen, de la marina real, su hijo de epilepsia. Número 36,448. M. de Minsster, de calambres, espasmos, mala digestion y vomito diario. Núm. 51,664. M. el barón de Polentz, prefecto de Languan, de constipacion, pertinaz, y padecimiento de nervios. Número 34,724. M. id. de Zaluski, general de division, de sufrimientos de muchos años en sus vias digestivas. Núm. 46,270. M. James Roberts, comerciante, de consuncion para mona, con toses, vómitos, constipacion y sordera. de 25 años. Núm. 46,222. Mme. la condesa de Castellant, de 9 años de irritacion terrible de nervios y de enagenacion mental. Núm. 46,312. M. el doctor en medicina Angelstein, miembro del consejo de Sanidad real de Berlin, de indigestion. Núm. 41,836. M. el Arcebispo Alejandro Stuart, de 3 años de horribles sufrimientos de nervios, reumatismo agudo, insomnio y disgusto de la vida. Núm. 43,810. M. C. Hencke, de escrófulas. Núm. 44,318. M. C. Hermann, de los espasmos de irritacion de los bronquios. Número 46,413. M. el general King, de afecciones nerviosas. Núm. 54,314. M. el mar de Volvic, de una enfermedad pulmonar con espasmo de sangre y tisis pertinaz. Núm. 31,307. M. Esteban Pojada, de una gastritis aguda, falta de digestion y vomito de los alimentos. Núm. 53,945. M. Lientaud, de Aix, de una tos sofocante, falta de sueño y apetito, melancolía en el estómago: una señorita de la misma tose, dolores

LA REVALENTA ARABIGA es embaldada en cajas de lata

Table with 2 columns: quantity and price. Includes items like '1 libra de peso inglés', '2 libras', '5 idem', '12 idem', '1 libra de peso inglés', '2 idem', '5 idem', '12 idem'.

En casa de BARRI DU BARRI y compañía, 77 Regent Street, en Lóndres.—32, rue d'Hauteville, en París.—47, rue Neuve-Friedrich, en Berlín.—4, faubourg Alsér, en Viena.—Madrid, Sr. D. José Garcia.—Barcelona, Sr. D. Ramon Cayas, y todos los principales droguistas y boticarios del pais. Nota. Los negociantes se servirán escribir a casa de Lóndres para importar la REVALENTA ARABIGA, el consumo de la cual es de dos millones de libras al año y asegura una fortuna a los importadores y salud a los consumidores.

LAPIDAS PARA CEMENTERIO.

El lapidario D. FELIX SILVA Y MENDEZ, que antes tenia su taller por bajo de la Carnecería alta y hoy le tiene en el núm. 49 de la misma calle ó sea en las casas que antes habitaba el conocido sastre señor Rojas, ofrece al público un precioso surtido de lapidas que tiene bastante adelantada y que pueden ser concluidas en poco tiempo. Y suponiendo que no faltarán personas que deseen ser complacidas para el día de difuntos, y estando el tiempo bastante avanzado, lo avisa para que no suceda lo de años anteriores que ha habido morosos a quienes no ha sido posible complacer. Para despues de estos días tiene una escogida colección de mas de cien dibujos nuevos con que cree poder agradar á todas las personas. Además se hacen en este taller toda clase de obras de mármol y bronce á la mayor perfeccion y equidad.

ACEITE DE J. PERSONNE

Aprobado por la Academia Imperial de Medicina de París.

Segun el informe que daremos este Aceite, difiere poco y el color y sabor del aceite de almendras dulces, es un medicamento de mucho valor que presenta numerosos ventos sobre el aceite de higado de bacalao. El Aceite de J. Personne se emplea con el mayor éxito para curar todas las afecciones contra las cuales ha si o preconizado este último. Asi, como a las enfermedades escrofulosas (obstrucciones de las glándulas, tumores, paperas, bubones inguinales, etc.) Las afecciones tuberculosas del pulmon; Los tumores rodoros, tuberculosos, etc.; Las úlcidas, úlceras, vegetaciones, excrescencias, etc. y en general todas las enfermedades de la piel de curadas por la sífilis. Las exostosis y otros accidentes terciarios de la sífilis. En todos los casos, dice el informe académico, la cura radical ha sido lograda mejor con el Aceite de J. Personne que con el aceite de higado de bacalao. El Aceite de J. Personne solo se vende en frascos revestidos de un rótulo con la firma del inventor y del depositario general.

DEPOSITO GENERAL, EN PARÍS. Casa del Sr. LABELONYE, r. Bourbon-Villeneuve, 19. Venta únicamente al por mayor, dirigiéndose en Cádiz calle de S. Francisco núm. 13 a los Sres. Tacconet y compañía, depositarios generales. Venta al por menor en Granada Miguel Delgado, Jimenez Torres. Sevilla Lopez Blesa y compañía, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de S. Pablo.

NO MAS CANAS!

LE CHROMACOME, tintura inapreciable descubierta por el químico Willam W. A. T. Le Chromacome tñe los cabellos y la barba EN TODOS COLORES, y se emplea fácilmente sin perjudicar a la piel: no tiene ningun olor este producto vegetal, que es el NEC PLUS ULTRA de todas las tinturas empleadas hasta hoy.

Único depósito en París, casa de los Sres Terreur y comp., comerciantes en cabellos, calle Montmartre núms. 117 y 119.

PARA LA VENTA POR MAYOR, dirigiéndose en Cádiz a los Sres. Tacconet y compañía, calle de S. Francisco núm. 13, depositarios generales. Y PARA LA VENTA POR MENOR, en Córdoba D. Diego de Raya. Sevilla Lopez Blesa y comp., drognistas. Malaga Ramon de Navas.

CASA EN SEVILLA.

A voluntad de su dueño se saca una casa a pública subasta el 23 del corriente octubre ante el señor juez del distrito de San Vicente, situada en la calle de Acetres núm. 7 nuevo, tiene de área 5,795 pies cuadrados distribuidos en piso bajo, principal y segundo, con buenos patios patinillo, pozo, fuente, baño, lavadero y demas dependencias de una casa principal en primera vida: está apreciada en sescientos veinte y ocho mil quinientos reales vellon en los gastos y gravamen Mas detalles en la escribania de don Nicolás de Molini.

ALMONEDA. Se hace

de varios muebles, efectos, proturas, macetas de flores, plantas de naranjos etc. en las casas principales de la Huerta del Arcázar frente a la cárcel, desde las 9 de la mañana hasta las 2 de la tarde.

PERDIDA. La persona

que tenga en su poder un libro de música compuesto de varios duos de óperas antiguas y modernas, se servira entregarlo en la redaccion de este periódico, donde se le dará hazgo.

ALMONEDA. En la ca-

lle Arroyo del Buen-suceso núm. 24, hay de varios muebles, libros y macetas.

CIGARROS. En la ca-

lle de S. Fernando núm. 60, casa de José Martinez, conocido por el Inglés, se hacen cigarrillos de papel a 2 rs. la lata de media libra, y en domingo a precio convencional.

CRISTALES PLANOS.

En el establecimiento droguera de don Bartolomé Luque, calle Almonas núm. 11, se venden cristales con mucho arreglo en sus precios, procedentes de las mejores fabricas del reino. También hay un buen surtido de los llamados de Bruselas, con dibujos preciosos, para evitar visillos.